

Herisau, 3. September 2024

Einwohnerratssitzung vom 18.09.2024

**Fragestunde: Umgang mit Mobiltelefonen an den Schulen in Herisau, insbesondere in der Oberstufe**

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident  
Geschätzte Damen und Herren Gemeinderäte

Es besteht zunehmend ein Konsens darüber, dass die Nutzung von Mobiltelefonen unter Jugendlichen negative Auswirkungen auf die Konzentrationsfähigkeit, Lernbereitschaft und soziale Interaktion hat. Die Zunahme von Angst und Depressionen, Einsamkeit und verringertem Selbstwertgefühl gelten laut aktuellen Studien als direkte gesundheitliche Folgen für Teenager (Jonathan Haidt: Generation Angst, 2024).

Es war in den letzten Wochen mehrfach ein Thema in den Medien, dass an der Oberstufe in der Schweiz zunehmend ein Umdenken stattfindet. Smartphone-Verbote sind mehrheitsfähig geworden und nach den Sommerferien an vielen Oberstufen in Kraft getreten (Tagblatt vom 10.08.2024).

In diesem Zusammenhang bitte ich den Gemeinderat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Welche aktuellen Richtlinien gelten für die Nutzung von Mobiltelefonen während des Unterrichts und in den Pausen an den Schulen in Herisau, insbesondere in der Oberstufe?
2. Welche Massnahmen wurden seitens der Schulleitung oder des Gemeinderats ergriffen, um den negativen Auswirkungen der Smartphone-Nutzung auf das Lernverhalten entgegenzuwirken?
3. Gibt es Überlegungen, die bestehenden Richtlinien für den Umgang mit Mobiltelefonen an den Schulen zu verschärfen, beispielsweise durch ein generelles Verbot auch während den Pausen?

Für die Beantwortung meiner Fragen bedanke ich mich bereits im Voraus bestens.

**Für die FDP/GLP-Fraktion**

Freundliche Grüsse



Benedict Vuilleumier  
Einwohnerrat